

2019年度をもって、別府不老町教会の牧師、また栄光園の評議員・チャプレンを辞することとなりました。これまで栄光園で数多くの方々と出会い、素晴らしい交流の時が与えられたことを心より感謝致します。

これまで栄光園で様々な働きを担わせて頂くなかで、栄光園の理念は「託された子どもたちを愛することで、神の栄光をあらわす園である」と考えてきました。そこにいる人々が「一生懸命子どもを愛する」ことが第一だと。しかし最近、これは認識としては半分に過ぎなかつた、ということを感じています。

「栄光園」のより深い意味は、そこにある一人ひとりが愛を示すよりも以前に、「神の愛の光がいつも注がれている園」の意味ではないか、と思わせられます。そこにどんな困難が生じても、どういう



2019年度をもって、別府不老町教会の牧師、また栄光園の評議員・チャプレンを辞することとなりました。これまで栄光園で数多くの方々と出会い、素晴らしい交流の時が与えられたことを心より感謝致します。

およそ地球上のあらゆる生物のエネルギーの源は太陽であると言われます。私たちが肉や野菜などを食べて生きているのも、それらの動植物が太陽のエネルギーを吸収し、糖質やたんぱく質などに変換しているからです。たとえ私たちがそのことにまったく気づかなくて

わけか立ち上がって歩んでいくことができるには、この光が絶えず照っているからではないか、と。

人としての知恵や力が尽きて扉が閉ざされても、なお人生は終わらないのは、「偶然」という言葉では説明がつきません。そこに神の愛の光が注がれていで、神様が子どもたちの背中を押し、職員の方々の苦悩を支えておられるのを、魂のうちに感じます。「もう終わりだ」と思っても、生きる道が終わらない不思議は、きっと太陽のように暖かい愛が、知らないところで私たちを支えているからです。

私が理事や評議員などをつとめさせて頂いていた10年間の間に、最初に出会った子どもたちは凜々しい高校生や社会人になりました。そんな姿を見るために、栄光園につとめている一人ひと

神の光が注ぐ園

チャプレン(評議員)

齋藤真行



第119号

2020年4月30日発行

発行

社会福祉法人 栄光園

別府市南莊園町3組
〒874-0904 電話 (23) 2827
振込口座 01930-2-20748

編集 広報誌編集委員会

印刷 大野印刷株式会社
別府市青山1-7 電話 (21) 0505

も、この事実に変わりはありません。同じように、神の愛の光が太陽のようないつも注がれているから、子どもたちは知らず知らずのうちに成長していきます。私たちが抱えている問題や困難も、この愛の光に照らされているから、時間と共に解決されていきます。

栄光園の施設長や職員の方々は、人としては解決し難い困難に日々取り組まっています。人間が成長するということは、生易しいことではなく、本当に命がけのことです。頭を抱えるような課題もまた、時に生じます。それでも、時間と共に子どもたちが立ち上がり、子どもを援助している方々も新しい道を見出して進んでいかれるお姿に接する時、命とはなんなのか、深く考えさせられるものです。

栄光園がこれからも、神の光が絶えず注がれ続け、人の愛の光が輝き続ける園として、子どもたちの成長を支えていかれることを、心よりお祈り申し上げます。

グレースホームの集い

栄光園を卒立った卒園生、栄光園を支援してくださる皆様、そして生活している子どもたちの集いとして

「バーベキューの夕べ」を例年8月に行ってまいりましたが、新型コロナウィルス感染拡大の影響を鑑み、本年度は、

9月20日(日)17時より園庭にて開催します。

お気軽においでください。

事前に電話をいただければ助かります。もちろん参加費は無料です。お志等も固く辞退させていただいております。

連絡先 栄光園 TEL.0977-23-2827 別府市南莊園町3組



新任者あいさつ

新しい職員をご紹介します。



児童養護施設
児童指導員
佐藤 桃佳

今年度より栄光園で児童指導員として働かせて頂きます、佐藤桃佳と申します。

大学時代は、大分大学福祉健康科学部心理学コースで4年間心理学や福祉について学んできました。大学在学時に栄光園の見学・実習を経験させて頂く中で栄光園の雰囲気や温かさに魅力を感じて働きたいという思いが強くなり、栄光園に入職させて頂くことになりました。まだまだ未熟な点が多いですが、子どもたちと信頼し合える関係を築きながら共に成長し合えるように精一杯頑張ります。これから宜しくお願い致します。



児童養護施設
児童指導員
吉村 綾香

4月から入職させていただきました吉

村綾香と申します。

大学在学中に見学させていただき、家庭的な温かい雰囲気と、子どもたちの明るい笑顔に魅力を感じました。私は、身体を動かすことが好きなので、子どもたちと元気に遊び、楽しい時間をたくさん過ごしたいと考えています。また、一人ひとりとじっくり向き合い、子どもたちに信頼される養育者となれるよう努力してまいります。ご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、元気な笑顔を大切に、子どもたちと共に成長していきたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。



児童養護施設
保育士
中野町 将太

はじめまして、今年度より新規職員として入職しました中野町将太と申します。

短期大学入学後の研修にて栄光園を見学させていただき、環境面で整っていることを感じ、自主実習をさせていただきました。その実習の際に子どもと職員の日常生活の様子を見学させていただき、雰囲気の良さを知ることも出来ました。まだまだ未熟ではありますが、子どもたちの笑顔のために日々勉強を重ね、子どもたちの成長に負けないよう、自分自身も成長していきたいと思います。これからよろしくお願ひします。



児童養護施設
看護師
広瀬 亜紀子

私は長年病院勤務のため、児童福祉施設の看護師勤務は初めてのことになります。

以前より乳幼児に関わる仕事に就いてみた希望を抱いており、この度、御縁を頂けたことに嬉しさ反面、経験のない領域への不安が多くあります。自己研鑽に努め、培ってきた臨床経験も参考にしつつ、予防医療、発症時の看護などの医療的、医学的な観点からの関わりだけでなく子どもを育てる一つの家庭であることを認識し、皆様から教わりながら私自身も子どもと共に学び、子どもたち一人ひとりが心身ともに健全に成長できるよう、温かく見守れる看護に従事していきたいと思います。宜しくお願い致します。



乳児院
保育士
中嶋 枝穂

豊後大野市より、念願の栄光園入職に感謝しております。中嶋です。子どもたちと一緒に成長していきたいと思つていま



乳児院
保育士
江川 遥

別府大学短期大学初等教育科から来ました、江川遥です。好きなことは食べること、泳ぐことです。そして、ねこが大好きです。高校生の頃から就職したいと思つていたこの園に、就職できてとても嬉しいです。仕事内容を覚えることに苦戦していますが、子どもたちの笑顔に元気とやる気をもらっています。良い保育士になれるよう、先輩方にたくさん質問をして、自分の力にしていきたいです。私も子どもたちに幸せな気持ちをあげられるよう、毎日笑顔で頑張ります！



乳児院
調理員等
森廣 恵子

この度、乳児院の調理員等で勤務させていたくことになりました。森廣恵子と申します。よろしくお願い致します。児童福祉での勤務というのは初めてで、一番年少のリスク組の子どもたちを見た時はみんな同じように見えてしまって、それぞれ個人の違いがわかりづらいと思ったのですが、ゾウ組になると、顔の表情や仕草に個性が出ていて、これが人間の成長なんだ、日々発見がありま



乳児院
保健師
衛藤 真弓

乳児院に配属になりました。別府の街並みと温泉が好きです。乳児院の職員として、子どもたちの未来のために、安全・安心で愛情溢れる環境をつくれるように、優しく笑顔で子どもたちに関わっていきたいと思っています。よろしくお願いします。

この季節に思う

新年度の幕開けは、新型コロナウイルスの世界的な蔓延にかく乱されてきました。

子どもたちにとっても休校が続き、喜びに満たされるはずの卒業式や入学式も簡素化されました。

少し前まで、春爛漫の春を謳歌することなく迎えるこの季節を、誰も予測出来なかつたことでしょう。しかしこの現状も、森羅万象の出来事が人間の力の及ばない必然の様に受け入れざるを得ない現象とも感じます。このことが世界の体制を変え、貧富の格差を広げ、生活しづらさ、生きづらさに繋がらない様に願います。そして今、この意味を問い合わせ新たな方向を考えて歩む賢さが求められている様に思います。

未来を担う子どもたちの養育環境に、希望の光が豊かに与えられることを切に願つて止みません。

江口 敏一

も連携をとりながら、年齢と成長過程にあった支援を行っていき、心身の健やかな成長を目指していきます。

これまでと同様に、地域の方々との関係を大切にしていきながら、地域の中で地域の一員として成長していってほしいと考えています。子どもたちや職員を見かけたら、気兼ねなく声を掛けなければ幸いです。

これまでの成長を振り返りながら、年齢と成長過程にあった支援を行っていき、心身の健やかな成長を目指していきます。

これまでと同様に、地域の方々との関係を大切にしていきながら、地域の中で地域の一員として成長していってほしいと考えています。子どもたちや職員を見かけたら、気兼ねなく声を掛けなければ幸いです。

入所した生後間もない赤ちゃんは、日に顔がしつかりして来て「今日は笑つた」「今日は声を出した」など毎日のようになります。そして「寝がえりができた」「お座りができた」「立った」と成長の様子を見ることができます。そして「寝がえりができた」「お座りができた」「立った」と成長の様子を見ることができます。

1歳頃になると、歩くのもままならない赤ちゃんが、だんだん歩くのも上手になります。その間転んだり、ぶつかったり、と小さなけがもダイナミックになります。その時には、少々痛くても泣かずとも立ち向かっていきます。その強さはそれ以上で、自分でやると思つた時には、少々痛くても泣かずとも立ち向かっていきます。

また、お友だちや身近にいる保育者の真似をする姿も、見ていて、いつの間にかできることが増え持つていい力は本当にすごいなと感心させられます。

「おもちつき」に向けて、クラスで「餅つきごっこ」をしました。牛乳パックや段ボールで作った臼、ペットボトルで作った杵、小麦粉粘土のお餅を用意して準備万端。「ペったんこ」それべつたんこ」と歌いながら楽しそうに練習できました。お餅丸めの方も、上手でしたよ。保育士が作った鏡餅も真似して作る姿が見られました。お餅つき当日は、エプロンと三角巾を身にまとい、やる気満々の子どもたち。子どもたちの成長を共有することができました。

当日は、節分のお話を聞いたり、節分クイズなどの催し物を見たりして楽しんで豆まきごっこをしたりして遊びながら、節分の日を待ちました。

当日は、節分のお話を聞いたり、節分クイズなどの催し物を見たりして楽しんで豆まきごっこをしたりして遊びながら、青鬼が登場すると、鬼を見た瞬間に大泣きだらもいました。鬼が退散しても、不安な気持ちからしばらく周りをきょろきょろ見まわしていましたが、一息ついて給食を食べるころには、安心して節分ランチをお

子どもの成長と可能性は無限大



おもちをべつたんこ

保育士 尾原 亜紀

青山保育所



乳児院の子どもたちは、2歳を目標に次的生活の場所へ移っていますが、著しい成長とこれから伸びていく可能性を次の養育者へ丁寧に引き継いでいくことが、私たちの役目であると思っています。子どもが安心して生活できるよう、養育者同士の連携を密にしていくことが大切だと思います。

お餅丸めもお手伝いのおばあちゃんたちは教えてもらいながら、上手にできました。途中であんこを入れたおもちを作つたり、つきたてのお餅を食べたりしましたよ。手や顔が白くなりましたが、楽しそうでした。給食では「黄粉餅・酢餅・砂糖醤油餅」も食べ、「おいしい」「まだたべたい!」と美味しそうに頬張りながらお腹いっぱい食べていました。

鬼はそと 福はうち

保育士 平田 留美子

子どもたちは、「鬼のパンツ」や「豆まき」

のうたを歌つたり、鬼の絵や新聞紙を使つ

て豆まきごっこをしたりして遊びながら、

節分の日を待ちました。

当日は、節分のお話を聞いたり、節分ク

イズなどの催し物を見たりして楽しんで

いたのですが、テラスで豆まきをする際に

青鬼が登場すると、鬼を見た瞬間に大泣き

だらもいました。鬼が退散しても、不安な

気持ちからしばらく周りをきょろきょろ

見まわしていましたが、一息ついて給食を

食べるころには、安心して節分ランチをお

いしそうに食べていました。
親子で楽しむ
ご家庭でも



いしそうに食べていました。

おやさい洗ったよ

保育士 薬師寺 良

2歳児のお友だちが、給食のシチュードに入れるにんじんとじゃがいもを洗いました。「わたしにんじんあつたよ」「にんじんのいろは、オレンジだね」「ぼくは、じゃがいもありう」「みずつめたいね」と、お友だちとおしゃべりしながら、水で汚れをきれいに落としました。普段食べている野菜の色や形、重さを感じることができたのではないかと思います。調理される前の食材を知ることで食べ物への興味につながればよいなと思いました。「おうちなかで、ママのおでつだいしたいな」というお友だちもいました。

5歳児のお友だちは、南立石小学校に体験入学に行きました。小学校に着くと大きな門、大きな靴箱に授業のチャイムをしてお兄ちゃんお姉ちゃんの姿にドキドキそわそわ、緊張気味の子どもたちでした。それでも机に座つて自己紹介や自分の名前を書く練習をすると、お兄ちゃんお姉ちゃんと楽しそうに会話をすると、お兄ちゃんお姉ちゃんと楽しかった姿が見られるようになりました。

ランセルを背負わせてもらつたり、鍵盤ハーモニカの演奏を聞いたり、いろんな体験ができました。子どもたちに感想を聞いてみると「緊張せんかつたし楽しかった」「給食おいしかな」「ランセル何色?」と会話が弾み始め、かっこいい小学校一年生の姿を見て春に期待を持った 것입니다。

話しながら料理をしたり、お手伝いしてもらつたりするのもよいですね。

一日小学生

保育士 荒家 由妃



ではないかと思いました。

卒園式を終えて

園長 本庄 智宏

のお友だちが毎日元気よく保育園で過ごしています。子どもたちには保育園が楽しいと思つてもらえるように保護者の方には安心してお子さんを預けられるよう努めて参ります。よろしくおねがいします。

青山保育所 職員一同

3月28日に卒園式を行いました。新型コロナウイルスの感染拡大防止に伴い、場所の変更や保護者の人數制限など制限が多い中での卒園式でしたが、卒園する子どもたち一人ひとりに、しっかりと証書を渡すことができました。

式の最後には、バルーンリリースを行ない、子どもたちや保護者の皆様にも喜んでいただきました。

卒園児はこれから幼稚園や小学校へ飛び立ちますが、どうかこれからもすくすくと育つていて欲しいなと思います。

2020年度が始まりました。今年度は新しく8名のお友だちが加わり、計69名

「自覚」が道を拓く（ルカ23：34） チヤブレン 斎藤 真行

聖書の言葉

私たち自身の課題について、自覚していないことがあります。他者からあなたはこの点については、課題があると思うと言われても、「そんなことはない」と一笑に付したり、「むしろ、そう見ているあなたの方がかえつて問題だ」と逆に言つたりします。

これは子どもでもまったく同じで、大人の視点で子どもが重要な課題を背負つていると思われ、それについて指摘したり、改善を提案したりしても、子どももプライドが傷ついてよいかなくなってしまつたりもします。子どもであればなおさら、自分自身がどういった課題を持ち、どう乗り越えていけばよいか、などを理解したり、想像したりすることも難しいです。

私たちだれもが、自分自身の抱えている親子で楽しむご家庭でも

課題についてはだれからも指摘されたくない、そんな課題など存在していないかのように考えたいものです。自分自身の課題に直面することはプライドが碎かれる痛みが伴うばかりか、「変化」を求められるため、私たちの自然本性の流れに逆らうのです。そのため、こういったことから可能な限り回避して、見て見ぬふりをしようとします。

「自覚」がないと、どんなに人生の歩みがよくない方向に向かつていても、それについて改善しようとか、成長して手放していくことは決して考えません。そのため、誰かに課題を指摘されても、「なぜこんな悪口を言われなくてはならないのか」としか受けとめられなかつたりします。

私たちも自分の課題ということについて「自覚」がないと、どんなに人生の歩みがよくない方向に向かつていても、それについて改善しようとか、成長して手放していくことは決して考えてません。そのため、誰かに課題を指摘されても、「なぜこんな悪口を言われなくてはならないのか」としか受けとめられなかつたりします。

イエス・キリストが十字架につけられたとき、「父よ、彼らをお赦しください。自分が何をしているのか知らないのです」（ルカ23：34）と祈つたとあります。私たちは自分で何をしているか知らないまま人生の道を曲げてしまっています。「聖書は鏡である」と言われます。聖書を読むことで、私たちは自分にどんな課題があるかを「自覚」して、正道に立ち戻り、道を拓くことができるのです。



野口保育所

新しい年度が始まりました。今年度も資質向上を目指し、子どもたちが安全で楽しく過ごせるよう職員一同力を合わせて頑張っていきたいと思います。今年度もよろしくお願ひ致します。

少しずつですが、前年度の2月からの行事の様子をお伝えします。

主任保育士 末吉 佳奈

豆まき

2月3日は節分。今年も鬼をやつける季節がきました。今回は、5歳児が豆から生まれた豆太郎や福の神になりきり担当保育士と一緒にクイズを出しました。



保育参観

今年度最後の保育参観がありました。各クラスで雛人形の制作やお店屋さんごっこ、小麦粉粘土やお家の人と一緒に風あげもしました。お家人の人と一緒に子どもたちはとても喜び、楽しんでいました。保護者の方々には、この一年の成長を見てもらえたのではないかという声で、様々な点でご協力いただきありがとうございました。

お別れ会

お別れ会では、卒園児がみんなの前でインタビューを受け、はきはきと大きな声で答えていました。また、今年は、司会者がお家の方からのメッセージを紹介しました。



ひな祭り会

3月3日には、ひな祭り会をしました。担当保育士と5歳児が各クラスのお友だちにインタビューし、自分たちの作った雛人形を紹介してもらいました。子どもたちが作った雛人形いっぱいのお部屋は、とても華やかでした。



お別れ遠足

今年は新型コロナウイルスの影響もあり、距離や場所を考慮した遠足になりました。当日は、天気にも恵まれ、一年間一緒に過ごした友だちや保育士と一緒に近くの公園でたくさん遊んだり、お弁当を食べたりして、子どもたちにとって楽しい思い出が出来たようでした。



メッセージを聞

たちの成長を感じ、職員は皆感動してウルッと泣いてしまいました。給食は全クラスでいたとき、卒園児は好きなクラスのお友だちの輪の中に入り一緒に食べて嬉しそうでした。

卒園式



今年は感染防止対策をしっかりと行い、ご家庭のご協力も得て一家族保護者一名のみの参加の規模を縮小した卒園式となりました。新型コロナウイルス感染拡大の中、卒園式を行うことが出来、私たち職員もほっとしています。

12名の子どもたちが元気いっぱい、幼稚園で元気に頑張ってくれることを願って応援したいと思います。

研修を受けて

工藤 直子

2019年度に社会福祉施設長資格認定講習課程を受けました。

1年間を通して社会福祉施設に必要な科目を受講し、またスクーリングを経て施設長として、また法人の一つから施設の保育所としてどうしていかなければいけないかなどを学びました。人として施設長として保育所として向上していきたいと思っています。

原点回帰

新型コロナウィルスの感染拡大の様子を鑑み、大都市への一極集中の危険性を感じずにはいられません。人と人との安全な距離(ソーシャルディスタンス)をとることが求められていますが、それがなかなか難しい状況です。

また、マスクなどの日用品においても、以前は日本国内で作られていたものが、安い労働力を求めて海外に製造拠点を移していき国内の製造業はすたれていきました。今回の新型コロナウィルスの問題で日本がこれほどまでに危機に弱い国だったのかと再確認させられました。

グローバル化が進み、生活に必要な大部分の物が海外で作られ輸入され私たちの生活を支えてくれているということに改めて気づかされました。これから私たちはどの方向に進むべきなのでしょうか。経済重視で安い品物や労働力を求めて海外に出ていくのか、それとも自分たちの足元を固め、どんな状況においても生活していくことができる強い社会を構築していくのか。もちろん、私は後者の方が人間らしい生活ができるのではないかと考えます。

私が生まれ育った昭和30~40年代は物も今ほど十分ではなく、必要な物は工夫して作っていました。物を大切にし、様々な物に形を変え最後まで使い切っていました。近年起きている地震・台風・水害など災害の際、また今回のようなマスク不足などにおいても、まずは身のまわりの物を利用し工夫して作り出していく知恵が必要になってきているのではないかでしょうか。生きていくうえでの智恵を生活の中で学びとり、たくましく生きていってほしいと願うばかりです。物のない時代を生き抜いてきた先人たちの知恵を今こそ生かしていく時なのではないでしょうか。智恵を受け継ぎそして次の世代に残していく。そんな取り組みが豊かな未来を、強い社会を築いていくのではないかと思います。

原田 康子

1月25日、重度障がい者センターの方々のご協力により、センターの体育館で、障がい者スポーツボッチャを体験させていたきました。ボッチャを説明していただきながらゲームを進めてまいりましたが、相手チームに勝つために作戦を立てたり、ボールに回転をかけたり、なかなかボールだと感じました。子どもたちにとても面白い競技だったようで皆集中してボッチャを取り組んでいました。今後も定期的にボッチャを体験できる機会を設けてみたいと考えております。



集いの場くるみ

ボッチャを体験しました!

地域支援活動

防災について学びました

2月8日、別府市防災危機管理課の職員の方においでいただき防災について学ぶことができました。被災したとき役立つものとして、様々なものがありますが、までは食器、そして、移動する時に足を怪我しないためのスリッパ、雨が降った時のカッパなど様々なものがあります。今回は、広告紙で紙皿を作りましたが、新聞紙やごみ袋など身边にあるもので生活に必要なものを応急的に作ることができます。みんなの創造力をフル活用していくいろいろなものを作つてみませんか?



今後のくるみの活動について

新型コロナウィルスの感染拡大防止のため3・4月に予定しておりました活動は、中止となりました。養護施設の子どもたちにとっては、住居となる施設ですので、施設としても万全を期さなければいけない状況です。施設で働く私たち職員も感染しないよう自身の生活でも自粛が求められております。予防薬や治療薬が開発され、ウィルスの特性などが分かつてくれば、この脅威も薄れていくのでしょうかが、早く薬の開発が進むことを願うばかりです。終息し、活動が再開できることを願っております。

ソリンスタンド“でした。もしものことを想定しながら考えて行くことの大切さを感じました。いざという時に、自分の命を守る知識はしっかりと子どもたちに伝えておきたいのですね。どんな状況でも生き抜いていくサバイバル術を身に着けていってほしいものです。

地域支援担当 原田 康子

新規採用

(児童養護施設)

佐藤 桃佳(児童指導員)
吉村 綾香(児童指導員)
中野町 将太(保育士)
廣瀬 亜紀子(看護師)

(乳児院)

江川 遥(保育士)
中嶋 枝穂(保育士)
衛藤 真弓(保健師)
森廣 恒子(調理員等)

(青山保育所)

坂本 聖子(保育士)
松本 真人(保育士)
加藤 麻恵(保育士)

(野口保育所)

芝崎 弘美(看護師)
帆秋 堅太(保育士)

(乳児院)

有永 奈津美(保育士)
西 美映(保育士)
原田 聖子(栄養士)

(野口保育所)

永木 一枝(保育士)
沖村 豊子(子育て支援員)
西 美映(保育士)
原田 聖子(栄養士)

(青山保育所)

2020年3月31日付
大石 富子(保育士)
2020年3月31日付
2020年3月31日付
2020年3月31日付



2020年1月~4月1日 社会福祉法人 栄光園 職員の採用・退職・異動

※採用、異動は全て2020年4月1日付

